



Pressemitteilung: 23.11.2023
(16/2023)

Ausstellung BEISPIELHAFTEN BAUTEN

**Eröffnung am Donnerstag, 30.11.2023, um 18 Uhr, Bayerische Architektenkammer,
Haus der Architektur, Waisenhausstraße 4, 80637 München**

Die BEISPIELHAFTEN BAUTEN der Bayerischen Architektenkammer gehen auf Tour durch Bayern! Der Bausektor ist für 38% der globalen CO₂-Emissionen verantwortlich. Umso wichtiger ist es, mit beispielhaften Bauten zu zeigen, dass wir gegensteuern können. Seit 2009 betreibt daher die Bayerische Architektenkammer mit Unterstützung des Bayerischen Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr eine Datenbank mit energieeffizienten BEISPIELHAFTEN BAUTEN.

Christian Bernreiter, Staatsminister für Wohnen, Bau und Verkehr: „Gute Baukultur hat große Bedeutung für unsere Lebensqualität. Unsere Klimaziele verlangen aber ein Umsteuern bei der baulichen Entwicklung. Nachhaltige Architektur vereint Energieeffizienz, Ökologie und Ökonomie und verbindet unser tägliches Zusammenleben mit hochwertiger Gestaltung.“

Mit Fotos, Plänen und Projektinformationen stellt die Ausstellung vorbildliche Bauten aus allen Regierungsbezirken Bayerns der Öffentlichkeit vor. Sie zeigen, wie zukunftsgerechte Architektur aussehen kann und motiviert dazu, diese auch selbst umzusetzen.

Prof. Lydia Haack, Präsidentin der Bayerischen Architektenkammer: „Neben Energieeffizienz, Ressourcenschonung und Materialökologie gehören auch die Nutzung nachwachsender Rohstoffe, Barrierefreiheit, Sozialverträglichkeit, Artenschutz und Klimaanpassung zum Anforderungskatalog, den es zu erfüllen gilt. Architektinnen und Architekten aller Fachrichtungen leisten dazu mit ihrer Innovationskraft und ihrem Fachwissen einen wichtigen Beitrag.“

Bevor sich die **Wanderausstellung mit 44 Best-Practice-Beispielen** von München aus auf den Weg in die kleinen und großen Städte Bayerns macht, ist sie **vom 30.11. bis 21.12.2023 im Foyer des Hauses der Architektur** zu sehen (Mo-Do 9-17 Uhr, Fr 9-15 Uhr).

Die Ausstellung wird am 30.11.2023 um 18:00 Uhr (Einlass ab 17:30 Uhr) mit drei Werkvorträgen eröffnet:

- Studentisches Wohnen CampusRO, Rosenheim, ACMS Architekten
- Sanierung Verwaltungsgebäude, München, Gassner & Zarecky Architekten und Ingenieure Partnerschaft
- Baugemeinschaft Team³, Prinz-Eugen-Park, ARGE ArchitekturWerkstatt Vallentin mit Johannes Kaufmann Architekten

Nach einem Grußwort von **Prof. Clemens Richarz**, 1. Vizepräsident der Bayerischen Architektenkammer, und den Werkvorträgen spricht Ministerialdirektorin **Ingrid Simet** vom Bayerischen Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr.

Im Anschluss laden wir gegen 19:30 Uhr herzlich zu einem Umtrunk ein. Wir freuen uns auf Ihr Kommen! Informationen und Anmelde-link zur Vernissage finden Sie unter www.byak-ben.de.

Pressekontakt:

Bayerische Architektenkammer, Sabine Picklapp, M.A., Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Tel. 089-139880-63 | presse@byak.de | www.byak.de